
Ernesto Zedillo sorpresivo protagonismo
Una de las sorpresas de Davos fue el inusual protagonismo de
Ernesto Zedillo porque el ex presidente se había caracterizado por
un perfil muy bajo y auténticamente por mantenerse fuera de la
grilla política con sus múltiples actividades en el extranjero

Primero fueron sus polémicasdeclaraciones sobre el Foba

proa sobre todo al comparar
el costo de la crisis bancaria en

México que no fue de 20
como erróneamente informó sino en un
inicio de 16 9 del PIB que después
descendió a 14 con la recuperación de
cartera y venta de activos por parte del
IPAB con el costo del rescate en Esta
dos Unidos que está lejos de haber ter
minado porque falta aún que se apruebe
un esquema de compra de activos tóxi
cos o cartera vencida y un programa de
apoyo a deudores hipotecarios

Pero si sus declaraciones sobre el Fobaproa sorpren
dieron llamó también la atención su ¿chistorete de
preguntarle al presidente Felpe Calderón qué sentía
estar ahora al frente del gobierno en lugarde estar en
la oposición a lo que el primer mandatario contestó
que estar en la oposición es como estar en el cielo y
gobernar en el infierno y aunque de inmediato re
conoció su error y alabó a la oposición lo que se re
cordará en México de esta reunión de Davos en el
ámbito político serán estas declaraciones

Y seguramente ZecHo quien es un muy inteligen

te decidió retomar tanto el tema del Fobaproa co
mo el de la difícil oposición del PAN entonces en
cabezado por el propio Felipe Calderón porque fue
ron los legisladores del PAN los que bloquearon en
el segundo trienio de ZedHo todas sus iniciativas y
si hoy los panistas en el gobierno se quejan de que
no tenemos reformas estructurales laboral energé
tica y fiscal se debe fundamentalmente a que im
pidieronque el país avanzara al negarse por factores
políticos a aprobar las iniciativas de ZedMo que es
exactamente lo mismo que ha hecho el PRI

Además en el caso concreto del Fobaproa el PAN
fuemás queundolor de cabeza Lapropuesta inicial
de ZedMIo fue desaparecer el Fobaproa cuyos fondos
se habían agotado con el quebranto de Cremi
Unión y Banpaís y crear dos organismos uno en
cargado del seguro de depósito con las cuotas de los

bancos que sena el IPAB y otro que se encargaría
de la compra de cartera y la venta de activos Sin
embargo el PAN se opusoy exigió que sólo se creara
el IPAB no reconoció como deuda pública los pa
garés emitidos por el Fobaproa lo que no sólo era
un absurdo porque legalmente sí estaban avalados

por el gobierno y además cometieron la aberración
devetar laparticipación en el Consejo del IPAB tan
to de Guüermo Ortiz ya al frente del Banco de Mé
xico a quien culpaban de los errores en la privati
zación bancaria como de Eduardo Fernández el en
tonces presidente de la Comisión Nacional Banca
ria y de Valores

Como se recordará la deuda de los pagarés Fo
baproa fue una auténtica bomba que heredó el go
bierno de Zecfito a Vicente Fox no sólo porque du
rante todoel sexenio fue uno de los argumentospre
feridos del Peje quien se niega a reconocer que gra

cias al rescate bancario se evitó una crisis mayor en
México y se protegió el dinero de todos los ahorra
dores Finalmente la bomba logró desactivarse jus
to antes de suvencimiento al cambiarse los pagarés
Fobaproa por pagarés IPAB gracias al apoyo del
PRI y a la negociación con los bancos

COCA COLA PEPSICP
INVERSIONES EN MÉXICO
Pero finalmente el presidente Calderón no regresó
de Davos con las manos vacías porque tanto Pep
sico como su acérrima competidora se comprome
tieron a realizar inversiones en México en este año
lo que es una buena noticia ante la expectativa del
desplome en inversión extranjera

Después de reunirse con Calderón en Davos la
presidenta y directora mundial de Pepsico Indra
Nooyi anunció inversiones por 100 millones de dó
lares en una nueva planta en Celaya Guanajuato
mientras que el CEO de The Coca Cola Company
Muhtar Kent informó que en apoyo al plan anticrisis
yambientalistadeMéxico invertirá 700 millones de
dólares este año

INVEX ABARATA SPIRA
Como más vale tarde que nunca Invex que preside
Juan Gukhard informó que no retirará del mercado
sutarjeta de crédito Spira que tiene la triste famade
ser la más cara del mercado con un CAT superior a
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ioo que resulta en verdad de agio y en el relan
zamiento del plástico se compromete a ofrecer fi
nalmente tasas menores y competitivas

Lo que también sorprende de Invex es que en sus
análisis semanales insiste en recomendar el man
tenerse alejado del mercado accionario y eso que en
sus orígenes Invex fue una casa de bolsa
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